

« Le 3<sup>e</sup> jour dumoys d'aoust 1600, on afaict un service à St-Jehan pour le feu roy Henry troisième. Monseigneur a dict la messe et les musiciens du roy chantaient derrière. Messieurs les comtes et chanoines de la dite Eglise y ont assistés avec les robes et bonnets sans leurs habits. Le roy Henry de Bourbon a fait faire le dict service et il n'y a pas assisté parce que l'on dit qu'il n'assiste jamais aux funérailles, mais tous messieurs du Grand-Conseil et mess, les secrétaires d'Estat et plusieurs noblesses de la Cour y ont assisté.

« Le 16<sup>e</sup> aoust 1600, on a crié à son de trompe, par la ville, le départ du roy et déclaré la guerre contre le prince de Savoye, à cause qu'il n'a voullu rendre le marquisat de Saiusses comme il l'avoit promis.

« Le 22 aoust 1600, est venue la nouvelle que le roy estoit entré dans Chambéry en Savoye, qu'il avoit tenu huit ou dix jours assiégé.

« Le 18<sup>e</sup> septembre 1600, ont été présenté en la messe de l'Eglise de St-Jehan de Lyon, quatre enseignes ou estandards, que le roy avoit gaignés contre les savoyards, leur faisant la guerre à cause du marquisat de Saiusses, que le duc de Savoye n'avoit pas voulu rendre à sa majesté.

« 22<sup>e</sup> septembre 1600, cejourd'hui, mesdames les princesses de Guise et de Nemours sont arrivées en nostre ville, avec tout l'équipage de la royne, lesquelles lui allaient au-devant jusqu'à Marseille, auquel lieu le roy l'alloit aussi attendre, parcequ'elle est fille du duc de Florence et faict son entrée en France et monsieur le grand Escuyer de France l'estoit allé espouser avec procuration du roy.

« 15 novembre 1600. Le mesmejour, le fort-de Montmélian, qui est la principale pierre de toute la Savoye, s'est